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1. СМИ о Таймыре 
 

Промысловиков и рыбаков Таймыра в ближайшее время обеспечат медицинскими 
аптечками 

В аптечке находятся лекарства и медицинские изделия, которые можно использовать в 
различных неотложных ситуациях. 

Мероприятия выполняются в рамках госпрограммы «Сохранение и развитие 
традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов». Медикаменты закуплены за счёт краевого бюджета. 

Также аптечками будут обеспечены оленеводы, рыбаки и охотники, ведущие 
традиционный образ жизни Эвенкии и Туруханского района. 

В неё войдут: анальгетики, спазмолитики, антисептики, сердечные и седативные 
препараты, средства, нормализующие работу ЖКТ, пластыри, бинты, вата и прочее. 

«У промысловиков и оленеводов не всегда есть возможность обратиться к врачам, 
сходить в аптеку, особенно во время промысла или кочёвки, поэтому важно иметь под рукой 
всё необходимое для сохранения здоровья. Отмечу, что с этого года по инициативе агентства 
внесено обязательное требование к упаковке медаптечки. Теперь она выполняется из 
водонепроницаемой ткани с застежкой на молнии и ручкой для переноски», – пояснил 
руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Для получения бесплатной аптечки северянам нужно подать заявление в органы 
местного самоуправления района проживания. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация по прохождению паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 9:00 6 июня составил 1493 сантиметра, за сутки став ниже на 37 
сантиметров. Продолжается ледоход. Кромка льда на Енисее находится на участке город 
Дудинка — сельское поселение Караул, в 90 километрах от Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Арктике строится абсолютно новый город – Норильск 

Участники Санкт-Петербургского Международного экономического форума обсудили 
Арктический план.    Дискуссия была организована ВЭБ.РФ при поддержке АО «Корпорация 
развития Дальнего Востока и Арктики». 

Как отмечали выступающие, активация экономического потенциала Арктики может 
качественно повлиять на состояние мировой экономики. Арктика богата полезными 
ископаемыми, Северный морской путь позволяет настроить более эффективные цепочки 
поставок, а арктический туризм может стать новым стимулом развития северных территорий. 
 При этом определены точки роста и опоры в Арктике – опорные населенные пункты, 
для которых завершается разработка мастер-планов. 

Красноярский край участникам встречи презентовал заместитель губернатора региона 
Валерий Семёнов. 
 В своем выступлении он отметил, что Красноярский край по площади занимает 
четвертую часть всей территории российской Арктики. 

«Благодаря уникальному природному потенциалу регион уверенно лидирует в России 
по добыче ключевых металлов, - сказал Семенов. - Это 70 тысяч тонн никеля, порядка 70 
тонн золота, 350 тысяч тонн меди. Он занимает ведущее место по разведанным запасам 
угля. Их общий объем составляет 4 трлн. тонн.  В год добывается порядка 35-40 тысяч тонн. 
Это одна десятая общероссийской добычи угля». 
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Валерий Семенов особо подчеркнул, что Красноярский край – это территория 
огромных возможностей. «Мы являемся опорным регионом нашей страны, входим в десятку 
регионов, формирующих ВВП России.  В крае работают такие компании как «Норникель», 
«Роснефть», СУЭК, Полюс золото, Красцветмет, РУСАЛ и другие».  

Вице-президент по федеральным и региональным программам «Норникеля» Андрей 
Грачев, продолжая тему развития опорных городов Арктики, рассказал о программах, 
реализуемых компанией. 

«У нас есть реальное воплощение темы государственно-частного партнерства в 
Арктике - это программа реновации Норильска, которая предусматривает строительство 
нового жилья, совершенствование и модернизацию всей инфраструктуры, включая 
социальную», - сказал Грачев. -  Бюджет этого проекта составляет 120 млрд рублей. 81,3 
млрд рублей - это средства компании. Остальные деньги выделяет Федерация и 
Красноярский край». 

По словам Грачева, реновация Норильска - это единственный в России масштабный 
проект, когда фактически строится абсолютно новый город – Норильск.  Реализация проекта 
находится на контроле Председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко и 
губернатора Красноярского края Михаила Котюкова. «У нас нет сбоев по проекту реновации 
Норильска», - подчеркнул он. 
 Еще один важный проект, который реализует "Норникель" в Арктике, экологический 
проект по утилизации диоксида серы – Серная программа. 

«Сейчас мы уже открыли целый завод, который не производит ничего. Он улавливает 
серу и превращает ее в гипс. Фактически наша цель - сделать так, чтобы до 90% выбросов в 
городе Норильске улавливались и превращались в инертные вещества», - рассказал Андрей 
Грачев. 

Он также напомнил о программе «Чистый Норильск», инвестиции в которую в течение 
10 лет составят 40 млрд.рублей.  

Грачев отметил, что «Норникель» остается одним из главных инвесторов и 
налогоплатещиков на территории края. «В прошлом году нами было переведено более 120 
млрд рублей в казну региона», - сказал он, добавив, что все проекты, реализуемые 
«Норникелем» на территории Красноярского края, находят полную поддержку властей 
региона. 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае появятся колледжи цифровых профессий 
Правительство Красноярского края и корпорация «Синергия» заключили соглашение о 

сотрудничестве, вместе они собираются открыть в регионе несколько цифровых колледжей. 
Соответствующий документ председатель краевого правительства и Сергей Верещагин и 
президент корпорации Вадим Лобов подписали на Петербургском международном 
экономическом форуме. 

Ключевым предметом соглашения стало повышение доступности образования для 
жителей Красноярского края. В рамках проекта по развитию колледжей цифровых профессий 
«Синергия» открывает новые учебные заведения в городах России и ближнего зарубежья. 
Так, например, в 2023 году корпорация запустила цифровые колледжи в Якутске и Омске. В 
текущем году запланировано открытие в Мурманске и в административном центре 
Наманганской области Республики Узбекистан ― Намангане.  

Вадим Лобов предложил Красноярскому краю присоединиться к данной инициативе: 
«Квалифицированные специалисты представляют собой ключевой ресурс для развития 
любого региона. Уверен, что эффективное использование кадрового потенциала будет 
способствовать повышению конкурентоспособности Красноярского края и привлечению 
дополнительных инвестиций в его экономику. Университет "Синергия" готов делиться 
образовательными технологиями и передовыми практиками в области управления, бизнеса, 
информационных технологий, креативных индустрий». 
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В рамках сотрудничества партнеры намерены развивать высшее и бизнес-образование, 

программы по ранней профориентации подростков и целевому обучению талантливой 
молодежи края. Кроме того, университет «Синергия» готов бесплатно обучать детей 
военнослужащих. Для льготных категорий граждан вуз предоставляет бесплатное обучение 
по программе «Содействие занятости». 

Отдельным вектором партнерства станет деятельность, направленная на 
популяризацию предпринимательства. Корпорация предлагает развивать в Красноярском  
крае практику проведения национальной премии «Бизнес-Успех»… 

newslab 
 

Красноярский край – в числе лидеров по распространению ВИЧ-инфекции 
В 24 регионах России значение пораженности ВИЧ-инфекцией превышает среднее 

значение по стране, на эти регионы приходится более половины всех новых выявленных 
случаев. Одним из лидеров в этом списке оказался Красноярский край. 

Такая информация содержится в докладе Роспотребнадзора «О состоянии санитарно-
эпидемиологического благополучия населения в РФ в 2023 году», пишет ТАСС. 

«Показатель пораженности ВИЧ-инфекцией, превышающий среднее значение по стране, 
имели 24 субъекта Российской Федерации, в этих регионах к концу 2023 года проживало 
более трети (35,8 процента) всего населения страны, в них же было зарегистрировано 51,9 
процента новых выявленных случаев ВИЧ-инфекции», – говорится в докладе. 

Помимо Красноярского края в их число вошли Чукотский автономный округ, Алтайский 
край, Кемеровская, Иркутская и Оренбургская области и другие. 

В прошлом году, по данным Роспотребнадзора, показатель заболеваемости ВИЧ-
инфекцией снизился на 7,5 процента по сравнению с предыдущим годом и составил 40,04 на 
100 тысяч населения. Это также на 23,5 процента ниже, чем средний показатель за много лет. 

Как указано в докладе, в последние годы в ВИЧ-инфекция в России чаще всего 
выявляется среди населения наиболее активного, трудоспособного возраста. Так, среди тех, 
кому поставили диагноз в 2023 году, 35,3 процента – люди 30–39 лет, 33,6 процента – 40–49 
лет, 13,4 процента – 50–59 лет, 10,7 процента – 20–29 лет, 6 процентов – старше 60 лет, а 
доля молодежи в возрасте 15–20 лет – 0,7 процента. 

В целом в России зафиксировано 817,6 пораженных ВИЧ-инфекцией на 100 тысяч 
населения. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ о России 
 

Песков: Запад уже услышал слова Путина о возможности поставок оружия 
Коллективный Запад услышал Путина. Об этом свидетельствует широкое 

распространение слов руководителя страны в иностранных СМИ об ответных шагах на 
поставки оружия Украине. 

Такое заявление сделал пресс-секретарь президента Дмитрий Песков в разговоре с 
автором и соведущим программы "Москва. Кремль. Путин" Павлом Зарубиным. Теперь все 
зависит от Вашингтона и Брюсселя. 

"Заявление четкое и недвусмысленное. И оно было легко считано. Адресаты заявления 
президента услышали обращенные к ним слова", – считает официальный представитель 
Кремля. 

Тем временем заместитель председателя Совета Безопасности Дмитрий Медведев 
убежден в том, что враги России обязательно должны почувствовать на себе мощь 
российского вооружения. 

По его словам, гореть в адском пламени должны не только объекты государств, 
поставляющих оружие Киеву, но и их управленцы. 

Никаких оснований для начала переговорного процесса с Украиной нет, заявил пресс-
секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 
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"Сейчас нет никаких оснований для начала такого переговорного процесса. 
Киевский режим по-прежнему полностью закрыл все двери для переговоров. Мы продолжаем 
добиваться выполнения целей посредством СВО", - сказал Песков в интервью "Известиям". 

При этом он отметил, что если бы речь о ведении переговоров с Киевом все-таки зашла, 
то на первый план вышел бы вопрос, с кем вести такой разговор. "Вот этот вопрос сейчас 
стоит в полный рост, и мы не видим на него ответа", - отметил пресс-секретарь президента 
РФ. 

Вести, INTERFAX.RU 
 

Захарова назвала системной дискриминацию россиян в ЕС в последние годы 
Преследование россиян в европейских странах за последние годы стало нормой. Об 

этом заявила официальный представитель МИД РФ Мария Захарова в комментарии 
"Известиям". 

"За последние полтора-два года преследование соотечественников по принципу 
гражданства, языка и национальности в странах Евросоюза стало системным", - отметила 
она, добавив, что таким образом нарушаются ключевые права русских. 

Дипломат обратила внимание, что в нескольких странах Евросоюза действуют законы, 
ограничивающие право россиян на получение виз, временного вида на жительство и 
приобретение недвижимости, при этом если недвижимость есть, она недоступна или ее 
изымают в принудительной форме. Захарова подчеркнула, что такая практика "является 
абсолютным позором для любого государства". 

ТАСС 
 

Мантуров: кабмин решил продлить действие параллельного импорта на 2025 г. 
Российское правительство приняло решение о продлении действия параллельного 

импорта на 2025 год с постепенным сокращением перечня ввозимой в страну по этому 
механизму продукции, заявил первый вице-премьер Денис Мантуров. 

Действие параллельного импорта будет продлено на следующий год с учетом 
постепенного сокращения перечня направлений и продукции, которую на сегодняшний день 
разрешено импортировать по этому механизму, рассказал первый вице-премьер в интервью 
телеканалу "Россия-24" в рамках ПМЭФ. 

Мантуров добавил, что возможности параллельного импорта будут сужаться по мере 
того, как будет выходить отечественная продукция соответствующего качества и в 
соответствующих объемах. 

Вести 
 

Сбербанк: россияне из-за телефонных мошенников теряют 250 млрд руб 
Сумма похищенных телефонными мошенниками средств у российских граждан 

составляет около 250 миллиардов рублей в год. Об этом заявил зампред Сбербанка 
Станислав Кузнецов. 

"Если по простым алгоритмам вывести формулу расчетов, то получается такая цифра", – 
сказал банкир, посетивший Петербургский международный экономический форум. 

Он также отметил, что в этом вопросе "лучше говорить правду, искать пути решения 
проблемы вместе, чтобы навести порядок". 

Кроме того, Кузнецов заявил, что, по данным ЦБ, ориентирующегося на доклады других 
кредитных организаций, в прошлом году сумма похищенных средств у граждан составила 16 
миллиардов рублей. А вот МВД, опираясь на заявления пострадавших клиентов, сообщает о 
цифре более 150 млрд. 

"Регулятор и МВД правы. Но, если мы хотим понимать, какая реальная цифра потерь 
граждан России от телефонного мошенничества, нам требуются расчеты и алгоритмы другого 
уровня", – добавил он. 

Вести 
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ПМЭФ-2024: Российская экономика научилась выходить из сложнейших 
ситуаций 

Российская экономика научилась выходить из сложных ситуаций благодаря денежно-
кредитной и бюджетной политике. Ее главные задачи на будущее - это развитие рынка 
капитала, глобальная открытость и технологии. Об этом говорилось на Петербургском 
международном экономическом форуме (ПМЭФ-2024). 

"Мы действительно учились выходить из тех сложнейших ситуаций, с которыми 
сталкивались все страны. Это ковид, 2020 год. Это санкции, с которыми до сих пор никак не 
остановятся западные страны. И самое главное, что мы научились, как выходить из этих 
сложнейших ситуаций. А научились в том числе и благодаря денежно-кредитной, и 
бюджетной политике, это важно. Это во многом создало фундамент устойчивости", - 
подчеркнул министр финансов Антон Силуанов. 

По его словам, власти также научились лучше управлять бюджетными деньгами. 
"Понимая, что не сколько касса, как раньше было, а какой результат. Такая система 
целеполагания, система ответственности, система показателей за использование каждого 
рубля была выстроена последние годы. Она работает", - отметил Силуанов. 

Кроме того, власти начали лучше собирать деньги в бюджет, добавил он. "Посмотрите, 
как работает налоговая служба и какие изменения произошли за последние годы", - сказал 
Силуанов. Кстати, как отметил в интервью телеканалу "Россия 24" на ПМЭФ глава 
Федеральной налоговой службы (ФНС) Даниил Егоров, возможности легко уйти в тень от 
налогообложения в России не будет. 

По словам замглавы администрации президента Максима Орешкина, ключевая задача 
властей на ближайшие шесть лет - это обеспечение суверенитета России на трех 
направлениях: государственном, культурно-ценностном и экономическом. Он пояснил, что с 
точки зрения государственного уровня ключевая задача - модернизация российских 
вооруженных сил с учетом опыта СВО, с учетом технологических решений, а также с учетом 
изменения системы управления". Перед новым министром обороны Андреем Белоусовым эти 
задачи поставлены, добавил Орешкин. 

Культурно-ценностный уровень российского суверенитета, по словам Орешкина, "связан 
с воспитанием, развитием культуры, школы, других (культурных и воспитательных) 
институтов". 

"И третье - экономический суверенитет. Три ключевых элемента: технологии, кадры, 
финансы", - перечислил Орешкин. 

По словам главы Банка России Эльвиры Набиуллиной, основа экономики, которую нужно 
сохранять и не разрушать, - это макроэкономическая стабильность. "У нас появился опыт, 
например, жизни в условиях не очень высокой инфляции. Мы к 2017 году достигли 4% 
инфляции, во что мало верили многие, и где-то пять лет поддерживали на этом уровне. И 
увидели, к чему это приводит. У нас появилось и долгосрочное финансирование, ипотека 
тогда начала расти при ставке рыночной 8-9% и без дорогостоящих бюджетных программ", - 
напомнила глава Банка России. Причем KPI для ЦБ остается прежним - это достижение 
годовой инфляции 4% и поддержание ее на этом уровне, добавила она. При этом на данный 
момент годовая инфляция в России, по данным Росстата, превышает 8%. Как считает 
Силуанов, во втором полугодии инфляция точно будет замедляться. 

По мнению Набиуллиной, перед российской экономикой стоят три главных направления. 
"Первое - это развитие рынка капитала, потому что я убеждена, что без развития рынка 
капитала у нас только одна альтернатива - увеличение роли государства, субсидий и так 
далее. Второе направление - это обеспечение открытости нашей экономики. Несмотря на 
санкции, мы должны быть интегрированы в мировую экономику с теми, кто на это готов. И 
третье - это удержание лидерства в технологическом развитии финансовой сферы", - 
перечислила Набиуллина. 

Глава ЦБ отметила, что российская история богата на кризисы. "Но это заставило нас 
создать целую разветвленную систему инструмента, которая обеспечит финансовую 
стабильность", - сказала Набиуллина. Она отметила, что, когда случается шок, есть 
возможность снижать его влияние на финсистему России, экономику. "Мы как раз где-то к 
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началу 2018 года завершили программу массового оздоровления финансовой 
системы. И поддержание банковской системы в устойчивом состоянии, с капиталом тоже 
позволяет нашей экономике развиваться", - подчеркнула глава Банка России. 

В целом же доверие к российской финансовой системе сохраняется, люди приносят 
деньги в банки: по словам Набиуллиной, объем депозитов за последний год вырос (не только 
из-за высоких ставок) на 25%, за год в банковскую систему поступило 10 трлн руб. 

При этом кредитование, несмотря на высокие, а местами и заградительные ставки, тоже 
растет. "Казалось бы, это парадокс, но действительно в жизни люди берут кредиты и от 
плохой жизни, и от безысходности, и от хорошей жизни, от того, что за счет будущих доходов, 
в которых они уверены, они могут профинансировать улучшение жизни сейчас", - считает 
Набиуллина. При этом несколько лет наблюдалась тенденция роста кредитов у людей, уже 
закредитованных и с низким уровнем доходов. "Это никуда не делось, потому что 
потребность у людей с невысокими доходами в кредитах сохраняется", - сказала глава ЦБ. 

По ее словам, можно посмотреть, как растут те же микрозаймы, которые даются в 
основном таким людям: рост на 34% в прошлом году. "Но оговорюсь сразу, это все равно не 
очень большая сумма - это 3% от розничных кредитов в банковской системе, но тем не менее 
темпы роста высокие", - отметила Набиуллина. Она добавила, что "те, кто берет кредиты, - 
всегда оптимисты". 

По оценке Банка России, в стране кратно выросло число активных розничных 
инвесторов. "У нас появился класс розничных инвесторов - люди начали вкладывать ресурсы 
на рынке капитала. Я посмотрела цифры: в 2018 году у нас было 100 тыс. таких людей, а 
сейчас почти 4 млн: 3,8 млн человек", - отметила Набиуллина. По ее словам, рост доли 
розничных инвесторов на российском фондовом рынке связан с уходом иностранных 
институциональных инвесторов, но текущая ситуация - это основа и задел на будущее. 

По словам Силуанова, с точки зрения минфина глобальная задача - это обеспечение 
финансового суверенитета страны. Это устойчивые государственные финансы, создание 
собственного рынка капитала, налаживание стабильных расчетов, в том числе 
международных, перечислил он. 

Кроме того, на этой неделе правительство внесло в Госдуму пакет из нескольких 
законопроектов, совершенствующий действующую в России налоговую систему. Главные 
изменения - введение в России полноценной прогрессивной шкалы налогообложения физлиц 
и изменение ставки налога на прибыль. В случае принятия поправок в налоговую систему в 
текущем виде они заработают с 2025 года и принесут федеральному бюджету 
дополнительные 2,6 трлн руб. доходов. 

…Третья задача, по его словам, - несмотря на внешние ограничения, необходимо 
сохранить финансовую систему в здоровом виде: обеспечить стабильность федерального 
бюджета, сделать так, чтобы он обеспечивал низкие ставки в экономике и снижение 
инфляции. 

Пока что российская экономика движется по прогнозной траектории роста на 
прогнозируемые 2,8% в 2024 году, сообщил глава минэкономразвития Максим Решетников. 
"Можно говорить, что что-то лучше, но по четырем месяцам рано еще делать выводы при 
существующей волатильности. 2,8% по году - это хорошие темпы роста. Апрель, очищенный 
от сезонности, продемонстрировал рост на 0,2% к марту, в пересчете на год это 2,4%. Это 
нормальные темпы в условиях низкой безработицы. Экономика адаптируется, продолжает 
расти в условиях достаточно высоких процентных ставок, находит ресурсы", - рассказал 
министр. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
«Как этот стол». У России есть способы достучаться до тупых 

Беседа Владимира Путина с представителями международных информационных 
агентств была как бы разогревом перед пятничным участием президента в заседании 
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Петербургского экономического форума. Но по своей откровенности и насыщенности она 
точно не уступит основному мероприятию. 

Путин высказался на самые разные темы и говорил об отношениях со странами как 
Запада, так и Востока. Но главное внимание привлекли, конечно, его заявления по вопросам 
войны и мира. И тут есть на что обратить внимание. 

Самой эмоциональной стала путинская реплика о русской угрозе Западу, то есть 
возможности нападения на одну из стран НАТО. 
 Этот тезис звучит на Западе с самого начала СВО — нужно всеми силами защищать 
Украину, потому что если она падет, то на этом Путин не остановится и пойдет дальше: на 
Прибалтику, Польшу, Молдову, а то и Германию. 

Буквально на днях развернутую формулировку этой «проблемы» дал сам Джо Байден в 
интервью Time: «Если мы когда-нибудь допустим, что Украина падет, то запомните мои 
слова: вы увидите, что следующей будет Польша, а за ней все эти страны вдоль фактической 
границы России, от Балкан и Белоруссии, они и там устроятся». 

Этот тезис является одним из ключевых для Запада, причем как во внутренней, то есть 
направленной на собственное население, так и во внешней, то есть международной 
пропаганде. Путин уже не раз опровергал его, упирая в том числе и на разницу потенциалов 
НАТО и России, а в среду просто назвал это чушью и бредом собачьим: 
 «Напридумывали, что Россия хочет напасть на НАТО. Вы сбрендили совсем, что ли? 
Тупые, вообще, как этот стол?». 

Но президент, конечно, понимает, что дело вовсе не в недостатке ума: «Это было бы 
бредом, если бы не было задумкой для одурачивания собственного населения… Караул, 
Россия на нас нападет, и мы должны срочно вооружаться. Срочно направлять вооружение на 
Украину. 

А на самом деле это делается, чтобы удержать свое собственное имперское 
положение и величие, вот для чего. Вот для чего эти угрозы и пугалки для бюргеров в 
Германии, и во Франции, и в других частях Европы». 
 Отвечая на вопрос об установленных около Лахта-центра (где и проходила встреча) 
флагах России, СССР и Российской империи, Путин несколько раз подчеркнул, что у нас нет 
имперских амбиций — и это было адресовано не только Западу, но и Востоку. 

Потому что в ходе встречи президент привел и такой аргумент против восстановления 
СССР: зачем нам это, если в том же Узбекистане население растет на миллион человек в год 
и в восстановленном Союзе мусульмане скоро стали бы большинством? 
 То, что Россия не собирается восстанавливать СССР, понятно только нам в России. 

Запад, даже если бы был уверен в этом, сейчас ни за что не признал бы: зачем 
отказываться от такой удобной страшилки? Но, что еще хуже, западная элита сейчас в 
принципе неспособна согласится с отсутствием у Путина имперских планов по причине того, 
что она уже объявила имперскими любые планы расширения границ России. Потому что 
Запад не признает единства русского и украинского народов. 
 Это непризнание особенно примечательно на фоне евроинтеграции и прочих 
процессов глобализации. То есть то, что позволено и даже навязывается европейским 
странам, категорически запрещается России. И это при том, что португалец и грек — это 
вовсе не русский и украинец, нас можно сравнить с баварцами и саксонцами, то есть частями 
одного немецкого народа. 

Однако ставка на раскол русского мира и отторжение его западной части в свою пользу 
затмила для атлантистов все остальное. Иногда создаётся впечатление, что даже чувство 
самосохранения. 

И Путину приходится настойчиво апеллировать к нему, то есть давить на тонкое место 
уверовавшей в свое вечное превосходство и изнеженной западной цивилизации. 
 Отсюда и два его самых важных заявления на встрече в Лахта-центре — про 
возможность применения ядерного оружия и симметричный ответ на западные поставки 
вооружений Украине. 
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Президент не сам начал ядерную тему — его о ней спросили. И он специально это 
подчеркнул, напомнив, что Россию часто пытаются обвинить в том, что она «машет ядерной 
дубинкой». 

Путин заявил, что это не так, но сделал очень важное уточнение: «Давайте не доводить 
не только до использования, а даже до угрозы использования ядерного оружия. Почему-то на 
Западе считают, что Россия никогда этого не использует. У нас же есть ядерная доктрина. 
Посмотрите, что там написано. 

Если чьи-то действия будут угрожать суверенитету и территориальной целостности, мы 
считаем для себя возможным использовать все имеющиеся в нашем распоряжении средства. 
Нельзя относиться к этому легко, поверхностно. Нужно относиться профессионально». 

Непонятно, какие еще слова способны убедить Запад в том, что никакого внутреннего 
табу на применение ядерного оружия у Путина нет. Если плюсы от использования атомной 
бомбы будут расцениваться как сильно перевешивающие минусы, то такое решение будет 
принято. 

Речь идет не об использовании стратегического ядерного оружия для удара по 
территории главного противника, то есть США, — фактически начале войны на уничтожение 
— а о применении тактического ядерного оружия по объектам и инфраструктуре, 
используемой против России. 
 Понятно, что никто не хочет доводить ситуацию до этого, но напоминать об этом нужно 
как раз для того, чтобы Запад не думал, что это он регулирует длину и шаги по лестнице 
эскалации. Нет, это не так — и Россия не собирается бесконечно долго наблюдать за 
попытками Запада «аккуратно» продавить красные линии. 

Впрочем, говорить сейчас о том, что ядерная тема уже начинает входить в 
среднесрочную повестку дня, нет оснований. 
 А вот для перехода к эскалации вширь теперь все основания есть. И это подтверждает 
без всякого преувеличения сенсационный ответ Путина на вопрос о нашем ответе на 
разрешение бить по территории России западным оружием: 

«Мы думаем на тему того, что если кто-то считает возможным поставлять такое оружие 
в зону боевых действий для нанесения ударов по нашей территории и создания проблем для 
нас, то почему у нас нет права поставлять наше оружие такого же класса в те регионы мира, 
где будут наноситься удары по чувствительным объектам тех стран, которые делают это в 
отношении России? То есть ответ может быть симметричным. Мы над этим подумаем». 
 Путин тут же признал, что «подобные действия будут окончательно разрушать 
международные отношения и будут подрывать международную безопасность», но 
подчеркнул, что «если мы видим, что эти страны втягиваются в войну против нас, а это и есть 
их прямое участие в войне против Российской Федерации, то мы оставляем за собой право 
действовать аналогичным образом». 

За все месяцы конфликта президент ни разу не делал столь откровенных заявлений. И 
хотя он не назвал возможную географию симметричных ответов, понятно, что она огромна, 
потому что военные силы (базы, флотилии и т.д.) англосаксов присутствуют по всему миру. 

Йеменские хуситы, обстреливающие американский флот в Красном море в ответ на 
поддержку Штатами израильской агрессии в Газе, — это лишь самый заметный из возможных 
адресатов. 
 Запад объявил своими врагами множество государств и группировок по всему миру. И 
если Россия решит поддержать хотя бы часть их поставками современного ракетного оружия, 
американские базы и корабли окажутся в совершенно новой для себя ситуации постоянной 
опасности. 

Это крайне негативно скажется не только на влиянии Штатов в глобальном масштабе, 
но и на внутриполитической ситуации в Америке, усилив влияние изоляционистов, то есть 
сторонников отказа от попыток сохранить глобальное доминирование. 
 Путинское предупреждение не означает, что уже завтра хуситы получат «Посейдоны». 
Но чем дольше будет затягиваться битва за Украину, тем выше будет готовность России к 
расширению театра опосредованного военного конфликта с США. 

ИА Регнум 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,76 ▲ 0, 02 

EUR 96,57 ▲ 0, 13 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


